



EDUCACIÓN  
CON RUMBO

# IMPACTOS EN MEDIOS

*Por Educación con Rumbo, junio 2024*

### **RESUMEN DE IMPACTOS DESTACADOS PRENSA Y RADIO:**

Difusión de 1 comunicado de prensa con el tema: *SEP cumple suspensión definitiva concedida a educación con rumbo y acredita que la prueba pisa será realizada en México.* Con lo cual se tuvieron los siguientes resultados.

- 6 impactos en periódico impreso de difusión nacional, destacan El Universal, Reforma, Excélsior y El Heraldo. )
- 11 impactos en plataformas digitales de los medios (prensa).
- 3 entrevistas de radio en El Heraldo Radio, XEU Noticias y Agenda QR

**IMPRESOS:**

- El Heraldo de México. Avanzan trámites de PISA 2025
- El Universal. Comienza SEP preparativos para prueba PISA
- Reforma. Acata SEP orden judicial; tramita la prueba PISA
- La Razón. Va prueba PISA por la SEP, tras fallo
- Excélsior. PISA sí se hará el próximo año.
- Publimetro. SEP realiza los trámites para la prueba pisa

**TESTIGOS PRENSA (IMPRESOS)**

Fecha 07.06.2024	Sección El país	Página 11
---------------------	--------------------	--------------

Fecha 07.06.2024	Sección Primera	Página 4
---------------------	--------------------	-------------

**#SECRETARÍADEEDUCACIÓN**

# Avanzan trámites de PISA 2025

**CUMPLIÓ CON LA ORDEN DEL PODER JUDICIAL Y YA REALIZA TODAS LAS GESTIONES**

**POR FERNANDA GARCÍA**  
PHOTO: HERALDO DE MÉXICO.COM

La Secretaría de Educación Pública (SEP) cumplió la orden definitiva emitida por el Poder Judicial de llevar a cabo todos los trámites y gestiones con el fin de garantizar que México realice la Prueba PISA 2025 a 18 mil 216 estudiantes de 15 años que ya concluyeron el nivel básico, informó Educación con Rumbo.

A través de un comunicado, se detalló que la orden definitiva dictada por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, dentro del amparo 840/2024, fue acatada por dicha dependencia, es decir, que con ello se procedería a realizar el pago de 181 mil 216 euros a la Organización para la Cooperación y el

Desarrollo Económico (OCDE). En el documento, Miguel Ángel Ortiz Gómez, representante de la organización civil que promovió el amparo ante el Poder Judicial, sostuvo que con este cumplimiento por parte de la SEP, se abonaría a la construcción del Estado de derecho, considerando que el derecho humano a la educación debe privilegiarse de manera más responsable por las autoridades y la sociedad civil.

Por su parte, Paullina Amozurita, coordinadora Nacional de Educación con Rumbo, hizo la invitación tanto a la SEP como al equipo de trabajo de la dependencia, a trabajar de manera coordinada y responsable en el diseño del Programa Sectorial de Educación 2024-2030. ●

**1**  
CÓMO  
PASA?

- El 7 de mayo de 2024 AMLO sostuvo que México estará dentro de la prueba.

**91**  
PAÍSES PAR-  
TICIPARÁN EN  
LA PRUEBA EN  
2025.

**2**  
• Esta prueba es la única con la que se puede medir el nivel educativo de los estudiantes.

**3**  
• Luego del pago a la OCDE, lo que procede es realizar la prueba piloto en escuelas.


Página 1 de 2  
5 73206.00  
Terc. 294-002

## Comienza SEP preparativos para prueba PISA

Si se aplicará aquí la evaluación de la OCDE, afirma el organismo Educación con Rumbo

MARÍA CABADAS  
—maria@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Educación Pública (SEP), a cargo de Leticia Ramírez Armenta, ya realiza lo necesario para la prueba piloto PISA y así garantizar la participación en esta evaluación que aplicará la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) a estudiantes de 15 años en 2025, informó la organización Civil Educación con Rumbo (ECR) que lidera Paulina Amozurita Navarro.

“El cumplimiento de la suspensión definitiva por parte de la SEP, abona a la construcción del Estado de derecho considerando que el derecho humano a la educación debe privilegiarse de manera correspondiente por las autoridades y sociedad civil”, dijo el abogado de la ONG, Miguel Ángel Ortiz Gómez.

Recalcó la labor del Poder Judicial de la Federación en la resolución de la demanda, la cual resguardó el derecho humano más importante de los niños hoy en día en México: el derecho a la educación.

La suspensión definitiva dictada por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, dentro del amparo 840/2024, fue acatada por la SEP y acreditó ante el Juzgado de Distrito encontrarse en el proceso para realizar el pago de 181 mil 216 euros a la OCDE para que la prueba PISA se realice.

La organización civil Educación

con Rumbo obtuvo el 17 de mayo pasado una suspensión definitiva para que la SEP y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (CONE) cumplieran con los plazos establecidos para llevar a cabo la prueba.

La suspensión definitiva fue dictada con el número de expediente 840/2024 por la Juez Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, quien determinó conceder la suspensión definitiva.

Amozurita Navarro invitó a la SEP y en particular al equipo de trabajo que se encargó de la evaluación garantizada por la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, a trabajar de manera coordinada y correspondiente en el diseño del Programa Sectorial de Educación 2024-2030, refiriendo

que “Educación con Rumbo pone a disposición de las autoridades la infraestructura técnica y humana a fin de trabajar de manera correspondiente en la construcción de las políticas públicas que México requiere en materia de educación”.

“Es importante que México no ha ido hacia atrás en la prueba PISA, ya que los legisladores y organismos civiles destacan que los malos resultados no deberían ser justificado para abandonar PISA, pues argumentan que la prueba ha sido un faro que ha permitido iluminar la efectividad del sistema educativo nacional con base en uno de los factores más importantes: medir la capacidad de los estudiantes de 15 años del país”.

Desde el ingreso de México a la prueba PISA en el año 2000, y hasta 2018 se tuvieron 18 resultados, los cuales empezaron a llegar a los niveles de 2022, en los que prácticamente el país regresó a la situa-

ción de principios de este siglo, dice Erik Avilés, académico del Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación, José María Morelos.

“Pero, a pesar de que en los últimos años, pero los gobiernos medicanos, desde Vicente Fox hasta Andrés Manuel López Obrador, no han aplicado las políticas públicas necesarias para revertir los puntajes obtenidos. La indiferencia y simularon son causales importantes del estancamiento, porque desde 2000 a la fecha no ha habido una sola política pública que haya sido diseñada, presupuestada e implementada universalmente para mejorar los resultados nacionales de esa evaluación”, agrega.

Resaltó que “PISA ha evidenciado que México lleva décadas de estancamiento en los conocimientos y habilidades de matemáticas, lectura y ciencias, una tendencia que se agudizó por la pandemia de Covid-19, pero considera que, más allá de los resultados que se han obtenido, es importante no apagar ni desmoronar esa lámpara que ha permitido conocer lo que antes de PISA no se sabía con certeza”.

Expresó que PISA representa una radiografía de lo que ha pasado

en el país

en materia de aprendizajes, lo que muestra que se deben redoblar esfuerzos para poder avanzar al respecto. ●

**181,216**  
EUROS

pagará México a la OCDE para la aplicación de la prueba PISA.



Página 1 de 2  
5 64727.00  
Terc. 385-002

Continúa en siguiente hoja



Fecha 07.06.2024	Sección Nacional	Página 13
---------------------	---------------------	--------------

Fecha 07.06.2024	Sección Primera-Nacional	Página PP-7
---------------------	-----------------------------	----------------

## Acata SEP orden judicial; tramita la prueba PISA

IRIS VELÁZQUEZ

La SEP acató la suspensión definitiva otorgada por una jueza para garantizar que México participe en la prueba PISA de la OCDE, y comprobó que avanza en trámites para participar en la edición 2025.

Tras un litigio que Educación con Rumbo mantuvo desde finales de abril pasado, entre concesiones y negativas, aver la organización informó que en acato al amparo 840/2024, otorgado por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, la dependencia federal acreditó que la prueba PISA sigue su curso en el país.

Derivado de un amparo presentado por Educación con Rumbo, el Poder Judicial de la Federación ordenó mediante una suspensión definitiva a la Secretaría de Educación Pública llevar a cabo todos los trámites y gestiones a

fin de garantizar que se realice la Prueba PISA en México en el 2025. La SEP ha acreditado que se encuentra realizando los trámites", anunció.

De acuerdo con la asociación especializada en educación, la SEP comprobó ante el Juzgado que se encuentra en el proceso para realizar el pago de 181 mil 216 euros (aproximadamente 3.5 millones de pesos) a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico a fin de que la Prueba PISA sea realizada.

El abogado constitucionalista encargado del caso e integrante de la firma Cuatrecasas, Miguel Ángel Ortiz Gómez, refirió que el cumplimiento de la suspensión definitiva por parte de la SEP abona a la construcción del Estado de derecho, considerando que el derecho humano a la educación debe privilegiarse de manera correspondiente por las autoridades y sociedad civil.



Página 1 de 1  
5 44132.00  
Tercer Término

Derivado de un amparo presentado por el movimiento Educación con Rumbo, el Poder Judicial de la Federación ordenó mediante una suspensión definitiva a la SEP llevar a cabo todos los trámites y gestiones para garantizar que la prueba se realizará.

## PRUEBA PISA SÍ SE APLICARÁ

La SEP notificó que está en proceso de pagarle 181 mil 216 euros a la OCDE para que los estudiantes mexicanos realicen el examen.

### TERMÓMETRO EDUCATIVO

## La prueba PISA sí se hará el próximo año

**LA SEP ACATÓ LA ORDEN DE UN JUEZ Y YA SE ENCUENTRA REALIZANDO LOS TRÁMITES PARA LA EVALUACIÓN**

POR LAURA TORIBIO

laura.toribio@gmex.com.mx

Tras la lucha de organizaciones de la sociedad civil, la Secretaría de Educación Pública (SEP) acreditó ante un juez estar en el proceso de realizar el pago de 181 mil 216 euros a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, con el fin de que la prueba PISA sea aplicada a estudiantes mexicanos.

Derivado de un amparo presentado por el movimiento Educación con Rumbo, llamó a la SEP, y en particular al equipo de transición de la virtual ganadora a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, a trabajar de manera coordinada y correspondiente en el diseño del Programa Sectorial de Educación 2024-2030.

Luego de varios días de incertidumbre, el movimiento

informó que "la suspensión definitiva dictada por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, dentro del amparo 840/2024, fue acatada por la SEP".

Al respecto, el abogado constitucionalista de la firma Cuatrecasas Miguel Ángel Ortiz Gómez consideró que el cumplimiento de la suspensión definitiva por parte de la SEP abona a la construcción del Estado de derecho considerando que el derecho humano a la educación debe privilegiarse de manera correspondiente por las autoridades y sociedad civil.

En tanto, Paulina Amozurrutia, coordinadora Nacional de Educación con Rumbo, llamó a la SEP, y en particular al equipo de transición de la virtual ganadora a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, a trabajar de manera coordinada y correspondiente en el diseño del Programa Sectorial de Educación 2024-2030.

Destacó que Educación con Rumbo pone a disposición de las autoridades toda la infraestructura técnica y humana a fin de trabajar de manera correspondiente en la construcción de las políticas públicas que México requiere en materia de educación.



### Arrastrando resultado

La evaluación se aplicará a estudiantes de 15 años, que están por concluir su educación básica. En la pasada, México ocupó los tres últimos lugares.

**181 MIL 216 EUROS**  
se pagarán a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico para la aplicación de la prueba.



Página 1 de 2  
5 29876.00  
Tercer Término

Continúa en siguiente hoja

Fecha	Sección	Página
07.06.2024	Primera	13

Fecha	Sección	Página
07.06.2024	Primera	3

## Va prueba PISA por la SEP, tras fallo

Por Jorge Butron  
jorge.butron@azon.com.mx

**LA ORGANIZACIÓN** civil Educación con Rumbo informó que, tras un amparo presentado ante el Poder Judicial de la Federación (PJF), se ordenó mediante una suspensión definitiva a la Secretaría de Educación Pública (SEP) llevar a cabo todos los trámites y gestiones, a fin de garantizar que se realice la Prueba PISA en México en el 2025.

En una tarjeta informativa, el organismo detalló que la suspensión definitiva dictada por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, dentro del amparo 840/2024, fue acatada por la SEP y acreditó ante el Juz-

gado de Distrito encontrarse en el proceso para realizar el pago de 181,216 euros a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos a fin de que la Prueba PISA sea realizada.

“El cumplimiento de la suspensión definitiva por parte de la SEP abona a la construcción del Estado de derecho considerando que el derecho humano a la educación debe privilegiarse de manera

corresponsable por las autoridades y sociedad civil”, de acuerdo con el abogado del organismo, Miguel Ángel Ortiz.

El abogado reconoció la labor del PJF para salvaguardar el derecho humano más importante de los niños hoy en día en México: el derecho a la educación.

Paulina Amozurrutia, coordinado-

ra Nacional de Educación con Rumbo, invitó a la SEP y en particular, al equipo de transición de la virtual ganadora a la Presidencia de la República para trabajar de manera coordinada y corresponsable en el diseño del Programa Sectorial de Educación 2024-2030. De esta manera se espera que para el siguiente año se lleve a cabo la prueba, ya que ha sido motivo de críticas entre expertos en educación.

**EL CUMPLIMIENTO** de la suspensión definitiva por parte de la SEP abona a la construcción del Estado de derecho considerando que el derecho humano a la educación debe privilegiarse”

**MIGUEL ÁNGEL ORTIZ**  
Abogado de Educación con Rumbo



Página 1 de 1  
5 21808.00  
Terc. 156 mm2



Página 1 de 1  
5 3716.00  
Terc. 22 mm2

## ENLACES DE PRENSA (DIGITAL)

**Excélsior.** PISA, última prueba que queda, advierten

- Resumen: Por su parte, el abogado Miguel Ángel Ortiz Gómez, del movimiento Educación con Rumbo destacó que hoy se tiene una suspensión definitiva en el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa que ordena a la SEP y a la Mejoredu a acreditar que están llevando a cabo los trámites para la realización de la prueba
- Enlace de consulta: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/pisa-ultima-prueba-que-queda-advierten/1655117>

**El Universal.** Realiza SEP los trámites para efectuar la prueba piloto PISA, tras amparo de ONG

- Resumen: Educación con Rumbo llamó a trabajar en el diseño del Programa Sectorial de Educación 2024-2030. La Secretaría de Educación Pública (SEP), dirigida por Leticia Ramírez Amaya, ya está realizado lo necesario para la prueba piloto PISA y así garantizar la participación de esta evaluación que aplicará la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) a estudiantes de 15 años el próximo año, informó la organización civil Educación con Rumbo (ECR) que lidera Paulina Amozurrutia Navarro
- Enlace de consulta: <https://www.eluniversal.com.mx/nacion/realiza-sep-los-tramites-para-efectuar-la-prueba-piloto-pisa-tras-amparo-de-ong/>

**Reforma.** Cumple SEP suspensión y comprueba trámites para PISA

- Resumen: Al acatar la suspensión definitiva otorgada por una jueza a Educación con Rumbo para garantizar que México participe en la prueba PISA de la OCDE, la Secretaría de Educación Pública (SEP) comprobó que avanza en trámites para la edición 2025.
- Enlace de consulta <https://www.reforma.com/cumple-sep-suspension-y-comprueba-tramites-para-pisa/ar2820895?v=2>

**Milenio.** SEP acredita estar en vías de cumplir con participación en prueba PISA, informó Educación con Rumbo

- Resumen: Miguel Ángel Ortiz Gómez refirió que el cumplimiento de la suspensión definitiva por parte de la SEP abona a la construcción del Estado de Derecho. La suspensión definitiva dictada por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México a la Secretaría de Educación Pública (SEP) para llevar a cabo todos los trámites y gestiones a fin de garantizar que se realice la

Prueba PISA en México en el 2025, fue atacada por la dependencia, informó la organización Educación con Rumbo.

- <https://www.milenio.com/politica/sep-acredita-vias-cumplir-participacion-prueba-pisa>
- Enlace de consulta: <https://www.milenio.com/politica/sep-acredita-vias-cumplir-participacion-prueba-pisa>

**Expansión.** SEP avanza en trámites y pago a la OCDE para aplicar prueba PISA en México

- Resumen: La SEP acreditó ante un juez que está en proceso de cubrir todos los trámites necesarios para que la prueba PISA 2025 se aplique en México. La Secretaría de Educación Pública (SEP) ya hace los trámites necesarios para que la prueba PISA 2025 se aplique en México. Entre los trámites que realiza la SEP está en proceso el pago de 181,216 euros a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), organismo internacional que aplica la prueba PISA.
- Así lo acreditó la SEP ante un juez y es resultado de un juicio de amparo promovido por Educación con Rumbo.
- Enlace de consulta: <https://politica.expansion.mx/mexico/2024/06/06/sep-avanza-en-tramites-para-aplicar-prueba-pisa-en-mexico>

**Publimetro.** SEP inicia trámites para participación de México en prueba PISA 2025

- Resumen: Educación con Rumbo obtuvo un amparo contra la SEP para asegurar la participación del país en la prueba. La Secretaría de Educación Pública (SEP) ha iniciado los trámites y gestiones para incluir a México en la prueba PISA que se llevará a cabo en 2025. Así lo dio a conocer la organización Educación con Rumbo, que el 16 de mayo obtuvo un amparo 840/2024 contra la SEP para asegurar la participación del país en la prueba.
- Enlace de consulta: <https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/06/06/sep-inicia-tramites-para-participacion-de-mexico-en-prueba-pisa-2025/>

**Animal Político.** Desigualdad económica y cierre de escuelas por pandemia pasan factura a México en prueba PISA sobre pensamiento creativo.

- Resumen: Especialistas consideran que los estudiantes mexicanos demostraron tener capacidad de resolver problemas y de resiliencia, pese a los resultados en la evaluación en materia de pensamiento creativo de la prueba PISA en la que México quedó por debajo del promedio de los países de la OCDE.
- Enlace de consulta: <https://animalpolitico.com/sociedad/prueba-pisa-mexico-pensamiento-creativo-desigualdad>

**SPD Noticias.** ¿Se hará la prueba PISA en México? SEP ya hace los trámites

- Resumen: La SEP ya alista los trámites para realizar la prueba PISA en México luego de la suspensión definitiva con la que el Poder Judicial ordenó su puesta en marcha. Lo anterior luego de que se avalara un amparo promovido por la organización Educación con Rumbo, fundada y liderada por la activista Paulina Amozurrutia.
- Enlace de consulta: <https://www.sdpnoticias.com/mexico/se-hara-la-prueba-pisa-en-mexico-sep-ya-hace-los-tramites/>

**Plano informativo.** Cumple SEP suspensión y comprueba trámites para PISA

- Resumen: Al acatar la suspensión definitiva otorgada por una jueza a Educación con Rumbo para garantizar que México participe en la prueba PISA de la OCDE, la Secretaría de Educación Pública (SEP) comprobó que avanza en trámites para la edición 2025.
- Enlace de consulta: <https://planoinformativo.com/1008067/cumple-sep-suspension-y-comprueba-tramites-para-pisa-/>

**El diario de Chihuahua:** Cumple SEP suspensión y comprueba trámites para PISA

- Resumen: La SEP ha acreditado que se encuentra realizando los trámites", anunció. Al acatar la suspensión definitiva otorgada por una jueza a Educación con Rumbo para garantizar que México participe en la prueba PISA de la OCDE, la Secretaría de Educación Pública (SEP) comprobó que avanza en trámites para la edición 2025.
- Enlace de consulta: <https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/jun/06/cumple-sep-suspension-y-comprueba-tramites-para-pisa-627477.html>

**Hoja de ruta digital.** SEP Cumple Suspensión Definitiva Concedida A Educación Con Rumbo Y Acredita Que La Prueba Pisa Será Realizada En México.

- Resumen: Derivado de un amparo presentado por Educación con Rumbo el Poder Judicial de la Federación ordenó mediante una suspensión definitiva a la Secretaría de Educación Pública llevar a cabo todos los trámites y gestiones a fin de garantizar que se realice la Prueba PISA en México en el 2025.
- Enlace de consulta: <https://hojaderutadigital.mx/sep-cumple-suspension-definitiva-concedida-a-educacion-con-rumbo-y-acredita-que-la-prueba-pisa-sera-realizada-en-mexico/>